



Ante fallas y falta de mantenimiento mandan a la Guardia Nacional

Vigilan más al Metro que ya 29 Estados!

**Cuidan estaciones
5 mil agentes
y ahora llegan
otros 6 mil federales**

REFORMA/STAFF

El Metro de la Ciudad de México tendrá a más elementos de la Guardia Nacional que 29 entidades del País.

Ni siquiera estados con altos niveles de violencia, como Zacatecas o Michoacán, se acercan al número de efectivos que ayer fueron desplegados a las estaciones del Metro capitalino.

La Jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, anunció ayer que 6 mil 60 elementos de la GN vigilarán el Metro ante los últimos incidentes, que catalogó como "fuera de lo normal".

Además de estos federales, actualmente vigilan las 190 estaciones del Metro 5 mil 853 agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la CDMX.

Cifras oficiales indican que únicamente en el Estado de México, la Ciudad de México y Guanajuato existen más guardias nacionales que los que tendrá el Metro capitalino.

El despliegue en el Metro supera, por ejemplo, los efectivos de Michoacán (4 mil 640), Jalisco (4 mil 500), Veracruz (4 mil 45), Sinaloa (3 mil 989), y Chihuahua (3 mil 090).

En la mañana, Sheinbaum indicó que el personal de la GN permanecerá en el Metro durante algunos meses y que la temporalidad dependerá de las evaluaciones sobre los resultados.

"Han venido ocurriendo en los últimos meses, episodios que nosotros catalogamos como fuera de lo normal, que no son lo que normalmente ocurre en el Metro. Y, por esta razón, me permití hablar con el Presidente de la República y solicitarle la presencia de la Guardia Nacional en el Metro", señaló.

El representante Sindical de Metro, Fernando Espino, acusó que carece de una partida para dar mantenimiento a instalaciones y a trenes.

"No tenemos ni herramienta, mis compañeros tienen que cooperarse para comprar sus propias herramientas", refirió.

Aseguró que las fallas, como el estallido de neumáticos, son eventos cotidianos, ante la falta de recursos.

A la estación Hidalgo de la Línea 2 del Metro, los uniformados llegaron a pie, algunos todavía con mochilas, pero sin portar armas. Sólo equipados con bastones policiales PR24.

A su ingreso, personal les explicaba que debían ubicarse en andenes y torniquetes.

Algunos usuarios se mostraban escépticos ante la llegada de la corporación que,

incluso, superará en número a los 5 mil 853 agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) que resguardan las instalaciones del Metro.

"¿Para qué queremos más seguridad? Yo quiero que arreglen el Metro porque está fallando mucho. Siento miedo de usar la Línea 3, porque yo uso el Metro a la hora del accidente del sábado ¿Con qué seguridad le digo a mis hijos que si voy a llegar bien a mi casa?", reprochó la usuaria María de Jesús Romero.

ANTONIO BARANDA,
CLAUDIA GUERRERO,

DANA ESTRADA E IVÁN SOSA

Cuestionan a militares

DANA ESTRADA

Amnistía Internacional rechazó la presencia de dichos elementos, catalogándola como una operación militar.

"#LaMilitarizaciónNoEsLaSolución. Expresamos nuestra preocupación ante la decisión de @Claudiashein (Claudia Sheinbaum) de involucrar a la @GN_MEXICO_ en labores de vigilancia del @MetroCDMX", expresó la organización a través de sus redes sociales.

Planteó que la protección de los usuarios del Metro se debe respetar y garantizar con trabajos de seguridad pública a través de instituciones civiles.



Oscar Miralles

¿CÓMO VES? En la conferencia mañanera de ayer, AMLO externó todo el apoyo del Gobierno federal a la Jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, ante la crisis del Metro.



Oscar Miralles

■ Tres mil integrantes de la GN iniciaron ayer la vigilancia en las estaciones; la cifra se duplicará en las próximas semanas.



Aseguran que medida enfrenta incidentes 'anómalos'

Ven como injustificado el despliegue de la GN

Vigilarán 6 mil 60 agentes los andenes y torniquetes del Metro capitalino

DANA ESTRADA
Y BENITO JIMÉNEZ

El despliegue de la Guardia Nacional (GN) en instalaciones del Metro fue calificado por especialistas en derechos humanos y en seguridad como una medida injustificada.

Desde ayer, 6 mil 60 elementos de la corporación federal fueron destinados a los accesos y andenes al Sistema de Transporte Colectivo (STC), a sólo cuatro horas de que la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dio a conocer que el operativo se iniciaría para reducir incidentes, a los que calificó como "fuera de lo normal".

"La palabra sabotaje es fuerte y habría que demostrarla, pero lo que es cierto, es que sí podemos decir que es probable que algunos de ellos puedan haber sido premeditados por las condiciones en las que se están dando", argumentó anoche la Mandataria en el noticiero En Punto, de NMás.

"Por eso es la decisión de

meter a la Guardia Nacional".

Ernesto López Portillo, coordinador del Programa de Seguridad Ciudadana de la Universidad Iberoamericana, acusó que las autoridades carecen de un diagnóstico que sustente el despliegue, pues la Capital es ya la entidad más vigilada del País, sólo con los elementos con los que cuenta la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC).

De acuerdo con datos del Censo Nacional de Seguridad Pública de 2021, la Ciudad de México cuenta con 90 mil 671 policías, y está por encima, incluso, del Estado de México, donde operan 20 mil elementos.

"La Ciudad de México tiene tres veces más policías que el promedio nacional, entonces no nos explicamos por qué la Guardia Nacional está en el Metro. No existe información específica que compruebe con los métodos adecuados el impacto de la Guardia Nacional en la reducción de violencia y delincuencia", aseveró López Portillo.

Santiago Aguirre, director del Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín (Prodh), aseguró que, aunque la GN se trata de una corpo-

ración civil, según lo establecido en la Constitución, este carácter se ha ido perdiendo ante la designación de cada vez más mandos militares.

"Bajo el Artículo 21 constitucional, es una corporación civil, pero en los hechos ese carácter se ha ido diluyendo desde el 2019 con la designación de un mando militar como comandante de la Guardia, después de la designación mayoritaria de mandos del Ejército. El año pasado, con las reformas la Guardia Nacional se adscribió a la Sedena", explicó.

A diferencia de 2019, cuando elementos de la GN también fueron destinados a tareas de seguridad en el Metro, esta vez no acudieron con armas largas, sino sólo equipados con bastones policiales PR24.

Su presencia fue registrada en las líneas 2, 3, 4, 5, 7, 8 y 9 y, de acuerdo con un mando consultado por REFORMA, el despliegue comenzó con 3 mil elementos.

"Iniciamos con 3 mil 12 efectivos, que van a laborar toda la tarde, vamos a ver cómo vemos lo de los releos, pero ya estamos en casi todas las líneas", dijo.

CON INFORMACIÓN DE SELENE VELASCO, ANTONIO BARANDA Y CLAUDIA GUERRERO



Los que ya vigilan

La Secretaría de Seguridad Ciudadana ya cuenta con 5 mil 853 agentes en las instalaciones del Metro.

2,225

son elementos de la Policía Bancaria e Industrial.

3,628

corresponden a la Policía Auxiliar.

A 50 meses

En 2018, la Jefa de Gobierno negaba que la GN fuera necesaria en la Capital. Ayer, el mensaje fue otro.



Joscar Miralles

Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno

“ En la estrategia con el Gobierno va a ser de inteligencia (...) creemos que no hace falta la presencia de la Guardia Nacional en la Ciudad”.

15 de noviembre de 2018

“ Tenemos que proteger a la ciudadanía, y por eso el apoyo de la Guardia Nacional. La gente confía en la Guardia Nacional”.

Ayer



Samuel Luna

■ Dos cajas negras fueron recuperadas el sábado por la FGJ.



■ Los agentes de la corporación federal acudieron sin armas de fuego, sólo portaban bastones PR24 para uso policial.



EL OPERATIVO. Los agentes de la Guardia Nacional fueron desplegados en torniquetes y andenes de al menos 7 líneas.